



**CONSEJO NACIONAL PARA LA ENSEÑANZA Y LA INVESTIGACION
DE LAS CIENCIAS DE LA COMUNICACION**

CCC
AI
1101

COMITE COORDINADOR

INFORME DEL PRESIDENTE DEL COMITE COORDINADOR

Período: octubre 80 a noviembre 82.

PREAMBULO:

No resulta fácil hacer un informe, ni del Comité Coordinador, ni de quien ha estado al frente de él estos dos últimos años. La razón es muy sencilla y bastante interesante. No se puede señalar nada, o casi nada, en primera persona. En las actividades de este "bienio" siempre han estado involucrados diversos miembros del CONEICC.

Puedo, por ello, decir que el esfuerzo, notable, que han supuesto las funciones que me fueron asignadas, han encontrado colaboración y responsabilidad compartida en miembros de nuestro Consejo.

Así, sin ningún sentido mayestático, podría emplear continuamente, a no ser en actividades en que me haya quedado corto, el plural. Lo considero un logro de nuestra Asociación.

INFORME

1. CONEICC sigue adelante. Lo recibí con impulso -permítanme la expresión: lo recibí - y ha seguido en actividad. Mi respeto, aprecio y agradecimiento a los que ejercieron anteriormente las funciones de Presidente: Jesús María Cortina y Guillermo Michel S.

Los que hemos vivido más de cerca la historia de CONEICC re-

cordamos momentos, no tan luminosos, de indiferencia, desprecio, tensiones internas (por qué no), que a veces hacían temer por su continuidad. Pero la idea, creo, fue buena, lo sigue siendo y el esfuerzo de muchos la ha hecho importante, apreciable y apreciada.

Puedo decir que no entrego menos de lo que recibí, pero ~~que~~ reconozco el esfuerzo de otros antes de este periodo y el gran empeño de muchos durante el mismo. Esta es la razón de lo que afirmo.

2. Para resumir las actividades más específicas del Comité ~~Co~~ordinador que presido, permítanme volver hasta el Plan de Trabajo presentado por nosotros durante la X Asamblea, cuando fuimos elegidos.

2.1. Completar trámites legales

Los completamos. Registro de Hacienda, posibilidad de recibir donativos con exención de impuestos. Todo ello gracias, especialmente al Mtro. Luis Núñez, Tesorero. Somos una Asociación con todos los papeles en regla.

2.2. Plan de acción para obtener financiamiento.

2.2.1. No se ha elaborado un plan, en cuanto tal, para lograr este objetivo. Se ha tocado a varias puertas, pero no con excelentes resultados: CONACYT, Fundación Konrad Adenauer, algunas empresas y Universidades. No excelentes los resultados, pero al menos para salir a flote, sin deudas, como verán en el estado de cuentas de la Tesorería.

2.2.2. Obtuvimos oferta de financiamiento de CONACYT, para el Encuentro CONEICC 82. Con el paso del tiempo varió el ofrecimiento. Subió hasta 300,000.00 pesos y se quedó en nada, por las circunstan-

cias económicas del país. No obstante, es una puerta abierta que puede resultar muy provechosa para el Consejo. Un esfuerzo muy meritorio del Dr. Rota.

2.2.3. Obtuvimos financiamiento de varias empresas de Monterrey para el Encuentro CONEICC 82. También nos financió la UDEM, especialmente, haciéndose cargo, hasta hace poco, de la deuda que allí dejamos. Todo ello gracias a la dedicación de Alejandra Flores y su equipo.

2.2.4. Nos financió la UNAM-ENEP Acatlán con aproximadamente 100,000.00 pesos (tal vez más) para el III Encuentro Latinoamericano de Fac. de Com. Social

2.2.5. Para el mismo Encuentro logramos el apoyo de la Fundación Konrad Adenauer, para el pago de la primera noche de hotel de los participantes (el equivalente a unos 500.00 dólares USA.)

2.2.6. Para el mismo, apoyo de las Universidades Iberoamericana, Tepeyac y Carlos Septién García (Comidas), Anáhuac (pequeña recepción) ISCYTAC (diplomas), UamX, Latinoamericana y despacho del Dr. Rota (reuniones preparatorias) e ITESO (Todo tipo de apoyo: llamadas telefónicas, correo, papelería, viajes, etc.).

2.2.7. De varios miembros de CONEICC, el financiamiento de poner a disposición de nuestras actividades personal de sus oficinas o Universidades y gastos personales. Por ejemplo, Rota, Beatriz, Jara, Luz Portilla, los señalados antes, yo mismo y miembros del Comité Coordinador que, en muchas ocasiones, hemos aportado, sin pasar factura, llamadas telefónicas, gastos de correo y tiempo, mucho tiempo, etc.

2.2.8. Hemos obtenido, a medias, el financiamiento que, por estatutos, deben aportar las Instituciones y miembros a título personal, pero que en bastante numerosos casos no hemos podido obtener, con perjuicio de nuestras actividades y gastos en tiempo y esfuerzo dedicados a remediar la situación.

2.2.9. En un momento de apuro, el positivo gesto de la Carlos Septián García haciéndose cargo de una factura por casi seis mil pesos.

2.2.10. El informe del Tesorero les dará cuenta de la situación final después de los gastos e ingresos en que incurrimos para la celebración del Encuentro CONEICC 82 y del III Encuentro Latinoamericano.

2.2.11. Pido disculpas si, por olvido, he omitido alguna aportación.

2.3. PLAN de Relaciones del CONEICC con diversos Organismos

2.3.1. Considero que bajo este rubro se ha desarrollado una actividad aceptable. Se ha continuado las relaciones con ALAIC, CONACYT, FELAFACS, CIESPAL, Konrad Adenauer y con la UNESCO.

Respecto a FELAFACS, CONEICC ha contribuído con energía a su creación, organización y una de sus principales actividades ha tenido lugar, con éxito, por el esfuerzo de CONEICC (III Encuentro).

Con CIESPAL se ha aclarado una serie de malentendidos y se ha abierto la posibilidad real de colaboración.

Con la UNESCO, estamos vinculados en un proyecto concreto del que ya tienen información.

Dentro y a través de FELAFACS se nos abren muchas posibilida

des. Las relaciones con CONACYT siguen, pero en espera de que les den presupuesto, poco se puede hacer.

2.4. Multiplicar relaciones con los Comités, de manera que el Consejo funciones interasambleas.

2.4.1. Cada Comité dará su versión del cumplimiento de este propósito. En general puedo decir que varios miembros del Comité Coordinador hemos estado siempre presentes y ^{colaboramos} ~~activos~~ en sus actividades. Aprovecho la ocasión, como testigo cercano, para ^{certificar} ~~testificar~~ el gran trabajo realizado a lo largo de los dos años por los Comités. Ustedes han recibido publicaciones, han asistido a eventos bien organizados, han recibido informes importantes. Todo ello se debe al trabajo "interasambleas" y les agradezco el que nos hayan hecho participar de sus actividades, sin necesidad de que sólo el Comité Coordinador se dedicara a "multiplicar relaciones".

De todos modos, creo que aún queda bastante por hacer. Considero que la dificultad de los traslados y la penuria de tiempo impiden una más total participación de todos los miembros de los Comités en el cabal cumplimiento de sus planes.

2.5. Promover la costumbre de que las Instituciones comenten sus novedades, logros, necesidades, problemas.....

2.5.1. Hay una proposición concreta a este respecto: que se dedique, durante las Asambleas, un período para este tipo de plática. En las últimas Asambleas, de algún modo la presentación de los nuevos miembros ha satisfecho este requerimiento.

2.5.2. Se ha abierto un canal muy adecuado y que funciona, en cuanto a sus organizadores se refiere: el Boletín.

2.6. En Coordinación con el Comité de Asuntos Académicos, ver la posibilidad de un Seminario...

2.6.1. Se encargó de ello el Comité de Investigación y se realizó el Encuentro CONEICC 82. Fue el primero, tuvo éxito, gran participación y espero que no el último. De hecho existe ya el proyecto de otro, elaborado por la comisión encargada del primero durante la reunión de evaluación.

Además llevamos adelante el III Encuentro Latinoamericano de Facultades de Comunicación Social. Participaron representantes de 15 países, además de CONEICC, ILCE, CIESPAL y UNESCO. A modo de observación lateral puedo decir que los representantes extranjeros echaron de menos participantes mexicanos con quienes comentar asuntos de interés mutuo.

Las comisiones de miembros de CONEISC, para el evento, trabajaron a la perfección. Considero que el Encuentro fue un éxito y nos puso en muy buena coyuntura ante los colegas latinoamericanos. Especial mención es debida a la acogida y servicios de la UNAM-ENEP Acatlán. También a las Universidades que mencioné más arriba.

2.7. Propiciar la corresponsabilidad de todos en la búsqueda de información para el cumplimiento de los acuerdos.

2.7.1. Especialmente mencionaré a Cristina Romo, Luis Nuñez y Luz Portilla que han estado en contacto con todos nosotros, para que los acuerdos se cumplan. Hemos acrecentado el nivel de interacción.

2.8. Revisar el informa del centro CONEICC de Documentación.

2.8.1. Como se discutió y aprobó en Asamblea todo el asunto, ustedes poseen ya la información pertinente y conocen la decisión tomada,

respecto a la ubicación del Centro de Documentación en el ITESO de Guadalajara.

Deseo recordarles que hay una proposición para microfilmear la Documentación.

Considero que es responsabilidad de todos y especialmente del Comité pertinente, acrecentar el número y la calidad de los documentos, así como hacer operativa su consulta.

2.8.2. Se envió a cada universidad la publicación CENAPRO-Rubén Jara-CONEIC, con una amplia descripción y análisis de la documentación disponible. Tengo entendido que esa publicación podría ampliarse en su contenido. El primer esfuerzo en todo caso es muy meritorio. Tal vez podamos mejorarlo con contribuciones concretas..

Estos eran los puntos propuestos en el plan de trabajo y les he manifestado, a mi entender, lo que hemos hecho en esa línea.

3. Cabe añadir un punto más. Tal vez no como hubiéramos deseado, pero los frutos del esfuerzo por acrecentar el número de los miembros de CONEICC son apreciables. Gracias por la ayuda que varios miembros de CONEICC han aportado y gracias a las universidades que han unido su prestigio y decisión de colaborar a nuestro Consejo. A los miembros "antiguos" les diré que espero su permanencia haya sido provechosa y agradable el esfuerzo. Los miembros a título personal que han ingresado, caen en las dos categorías: nuevos como miembros a título personal y antiguos como miembros.

4. Por último, el Comité Coordinador agradece a las Universidades sede de Asamblea sus aportaciones y entusiasmo.

Ya como conclusión mi agradecimiento personal por la colaboración

de todos los miembros de CONEICC, especialmente a los coordinadores de comité y muy especial a las personas del Comité Coordinador; ha sido un honor colaborar con Uds, gozar de su amistad.

Ante la no reelección, me siento aliviado. Cuenten con mi colaboración desde "la base".

Lo mejor para CONEICC y para sus personas; me refiero, ante todo, a los que serán elegidos por esta Asamblea.

A t e n t a m e n t e



-Angel Sáiz S.
Presidente
octubre de 1980 a
noviembre de 1982

México D.F., 11 de noviembre de 1982